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 Министру здравоохранения 

Республики Казахстан 

Биртанову Е.А.  

 

 

ДЕПУТАТСКИЙ ЗАПРОС 

 

Уважаемый Елжан Амантаевич! 

 

Наряду со многими новациями в системе здравоохранения и развитием 

исследовательских методов, состояние здоровья населения все еще 

нуждается в постоянном внимании со стороны государства. 

В прежние времена в стране было много лечебно-профилактических и 

санаторно-курортных учреждений. На производственных объектах рабочие в 

массовом порядке проходили профилактические процедуры, а при 

необходимости получали санаторно-курортные путевки и проходили курс 

лечения. В значительной степени санаторно-курортное лечение проводилось 

на базе природных источников лечебных вод, грязевых и солевых 

отложений, очень широко применялись климатические факторы для лечения 

органов дыхания и других недугов. 

В наши дни лишь незначительное число санаториев сохранили 

профиль своей деятельности. Санаторно-курортное лечение перестало 

функционировать как важная составляющая реабилитации и профилактики 

заболеваний. Медучреждения не опираются на здравницы для закрепления 

последствий лечения и профилактики заболеваний. На сегодня многие 

санатории еще сохранились и используются как базы отдыха. По этой 

причинеони имеют сезонную загрузку и стоимость пребывания в санаториях 

крайне высока. Высокие цены за летние месяцы позволяет получить столько 

выручки, что ее хватает на зимний период, когда здравница пустует, хотя 

отапливается, а персонал сохраняется. Это путь к их закрытию и смене 

профиля работы, что уже произошло в ряде мест, а новых здравниц за 

последние годы не построено. 
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Наша фракция настоятельно рекомендует возобновить санаторно-

курортное лечение как дополнительный источник укрепления здоровья 

населения. Сейчас, когда разрабатывается методика формирования фонда 

медицинского страхования необходимо предусмотреть на предприятиях и 

учреждениях создание лечебного фонда для работников особенно на 

тяжелых и вредных условиях производства и возобновить санаторно-

курортные услугидля лиц, нуждающихся в лечении. Мы не должны 

допустить чтобы достояние общества было обращено в источник наживы и 

утратило свое  благотворное предназначение. 

Следует проработать цикл мероприятий по охране и бережного 

использования природных факторов благоприятного воздействия на здоровье 

населения. 

Одновременно с этим следует создавать на предприятиях и в 

учреждениях комнаты здоровья, лечебно-профилактические пункты за счет 

предприятий, со штатами медработников за счет бюджета органов 

здравоохранения. 

В целом профилактика заболеваний и реабилитация после лечения 

может проводиться в партнерстве органов здравоохранения и 

хозяйствующих субъектов на паритетных началах. Все это приведет к 

сокращению потерь рабочего времени из-за болезней, даст толчок к 

здоровому образу жизни и повышению качества жизни населения страны. 

Просим рассмотреть указанные предложения и предоставить ответ в 

письменном виде в установленный законом срок. 

С уважением,  

 

Депутаты фракции  

«Народные коммунисты»     В. Косарев 

 

Ж. Ахметбеков 

 

Г. Баймаханова 

 

А. Конуров 

 

М. Магеррамов 

 

И. Смирнова 

 

Т. Сыздыков 
 

Кульмагамбетов А.Т. 

74-61-47 
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